
 

 

 

Ratsfraktion Oerlinghausen   10. 09. 2018 

 

Neubau Südstadtschule – Energetischer Standard 

Antrag zur Umweltausschusssitzung am 27.09.2018 

____________________________________________________________ 

Sehr geehrter Herr Heepmann, 

bitte setzen Sie den TOP "Neubau Grundschule / Stadtteilzentrum Südstadt - Beratung über 

den energetischen Standard" auf die Tagesordnung der Sitzung des Umweltausschusses am 

27.09.2018. 

  

 Begründung: 

  

Der Vorlage 600/X/N8 für die Ratssitzung am 13.09.2018 ist zu entnehmen, dass die Frage  

der Errichtung des Gebäudes in Passivhaus-Standard oder nach EnEV-2016 grundsätzlich zu 

klären ist. 

  

Dabei sind folgende Aspekte von Bedeutung, die mit- und gegeneinander abzuwägen sind: 

- Finanzielle / wirtschaftliche Aspekte: 

Wie hoch genau sind die Mehrkosten für Passivhaus-Standard? 

Gibt es Zuschüsse, um die Mehrkosten teilweise zu kompensieren? 

Wann amortisieren sich Mehrkosten durch geringere Energiekosten? 

- Energetische Aspekte: 

Wann wird eine energetische Amortisierung erreicht? 

Welche Alternativen gäbe es, um anderweitig zu einer energetisch verträglichen 

Lösung zu kommen? 

- Politische Aspekte: 

Ist es vertretbar, zum jetzigen Zeitpunkt  noch auf einen Passivhaus-Standard zu 

verzichten, wenn dieser ab 2020 rechtlich vorgeschrieben ist - und das in einem vom 

Rat definierten "Klimaquartier Südstadt"? 

Könnte dann noch glaubwürdig bei Bürgerinnen und Bürgern für eine energetische 

Sanierung geworben werden? 

  

Angesichts der Komplexität der Thematik und des Zeitdrucks sollte die Möglichkeit genutzt 

werden, im Fachausschuss diese und weitere Fragen sowie etwaige Zwischenergebnisse 

rechtzeitig vor dem vorgeschlagenen Entscheidungstermin 11.10.2018 ausführlich zu erörtern. 

Ggf. sollten Fachleute (z.B. von der DSK GmbH) zur Sitzung hinzugezogen werden. 

  
Für die GRÜNE Ratsfraktion 
Ute Hansing-Held 




